
和平路大树咋移还没最终定
园林部门认为最好不动树，将分路段探讨方案

济南天气:今天：小雨转阵雨，19℃～24℃ 明天：阴转多云，21℃～26℃。（济南气象台提供）
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本报6月21日讯(记者 王光
营) 和平路即将封闭施工，施工
方表示将对两侧651棵大树就近
移植，记者21日从园林部门获悉，
与之前的和平路行道树处置方案
相比，就近移植有进步，但并非最
终方案，修路最好不动树，以后还
将分路段具体探讨移植方案。

“和平路大树不是不动了吗？
怎么又要移植？”21日，市政部门
向社会公布了和平路将于22日夜
间封闭施工的消息，和平路两侧
651棵大树的去留再度引起市民
关注。市民林女士表示，新的改造
计划将和平路拓宽到35米，两侧
将进行大量拆迁，既然这样，为何
快车道不保留双向四车道，在行
道树两侧再各修一个车道，从而
保留大树呢？

和平路改造施工方表示，将
在今年冬季完成现状行道树的就
近移植，以提高树木成活率，降低
迁移成本，但施工方案中并未公
布大树移植的具体细节。施工人
员表示，未来在道路施工基本完

工后，两侧将重新建设绿化带，有
可能将这些大树整体向两侧平移
2米。

和平路行道树的处置由施工
方提出方案，但方案需要园林部
门审批。“这个并非大树移植的最
终方案，我们还是希望能够尽量
保留。”对此，济南市园林局公共
绿地指导处负责人表示，施工方
给出的大树移植方案还是比较粗
的，不是最终的定稿，还需要进行
细化，目前正在探讨相关细节。

据介绍，夏季异地移植大树
损耗将在一半以上，重新回迁还
会造成部分大树死亡。但与之前
的异地移植方案相比，行道树就
近移植是一个进步，能够大大减
少树木异地移植的损耗。

“我们还是希望尽量都保留
下来，不到万不得已不要移植。”
据介绍，对于大树移植的细节，园
林部门还将和施工方进行研究，
针对每个路段的不同情况进行探
讨，最终确定移植方案，尽量争取
将大部分行道树原地保留。
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和平路拓宽 商家有点慌
本报6月21日讯 (记者 王

光营) 22日夜间，和平路将封
闭改造，直至明年5月份通车。记
者采访发现，沿线不少商家担心
施工影响人气纷纷开始清仓甩
货。部分商家建议，改造应至少提
前一两个月通知，给商家留出应
对时间。

“不是说不拆迁吗，怎么突
然要施工了，这满店的货物可咋
办？”21日，在和平路燕山小区附
近的一书刊折扣店，由于道路即
将封闭施工，店主于先生有点发
愁。

“什么时候修路，两侧商
家搬不搬迁，应该及早给个准
信，我们也好做准备。”和平路
一店铺老板表示，从年初就有
修路的传言，附近的商家都不
敢大量进货，如今店里还积压
着五六万元的衣服，连重新找
店面的时间都没有，只能清仓
处理减轻亏损了。

在采访中，很多商家认为修
路是好事，也表示支持，但希望在

修路的细节上能够更人性化。无
论是封路施工还是拆迁划线，都
应该充分考虑周边居民和商家的
利益，给他们留出应对时间，以降
低损失。

“现在书店经营很难，培养
一些熟客不容易。”于先生表示，
道路改造中，两旁商家大都要拆

迁，以后能不能迁回来还不好
说 ，换 个 地 方 开 张 最 少 也 得

“养”几年时间。对此，于先生
认为，相关部门除了在修路前
要提前告知规划，对他们这种
商家也应该适当补助，或是减
免部分费用，让商家减少一些
损失。

和平路即将封闭改造，沿线不少商家纷纷清仓甩货。
本报记者 王光营 摄

受和平路施工影响，23日起，16条公交线路临时调整部分运行路段，为此济南公交总公司制作了公交换乘图，以方便周边市民乘车。
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